
COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Dimanche  5 mai 2024

Les membres de l’Associazione Bell’Italia se sont réunis en assemblée générale ordinaire le
dimanche 5 mai 2024 à 17h30, dans la Salle Polyvalente, 7 Rue Louis Pasteur à Neuves-
Maisons.

Les adhérents ont été convoqués par courrier électronique ou postal, en date du 2 avril  ; 128
ont été comptés présents dans la salle et 15 pouvoirs donnés.

L’ordre du jour est énoncé :

 Allocution de bienvenue

 Renouvellement des mandats (Sandrine, Rita, Fanny, Nicole et Martine)

 Lecture du rapport moral 2023 (actions menées en 2023)

 Lecture du rapport financier (exercice 2023) et approbation

 Cotisations 2024 et renouvellement

 Programme des manifestations pour l'année 2024

 Questions diverses

Chaque point sera présenté par un membre du bureau : Mme Barbosa Sandrine, Présidente ;
Mme Marcelin Odette, trésorière et Mme Caruso De Jésus Rita, secrétaire. (Mme Chauveau
Fanny, secrétaire adjointe est excusée).

✔ Allocution de bienvenue :

La Présidente et son équipe sont heureux d'accueillir les membres adhérents pour la 19ème

assemblée générale ordinaire qu'elle préside depuis 7 ans.

L’objet de cette AG porte donc sur l’état de l’exercice 2023, qui une fois de plus est très
satisfaisant. Les objectifs culturels et économiques sont atteints et ce grâce à l'ensemble des
adhérents qui répondent présents lors des manifestations et ventes.  Elle rappelle que les
ventes sont la principale source de revenus de l'association. « VENEZ NOMBREUX et soyez
bienveillants quand il y a beaucoup de monde. »

Madame Barbosa remercie les membres du Conseil d'Administration qui sont désormais au
nombre de 8  ( Lila venant de démissionner). 
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Cette année les mandats de Sandrine, Rita, Fanny, Martine et Nicole sont arrivés à échéance
et elles souhaitent toutes, renouveler pour 3 ans.

2024 C’est l’année des vingt ans de l'association. Il est rappelé que cette association a été
fondée par Fernando Florindi, en 2004, avec Janine et Luigi Rossi. Lesquels ont été rejoints
par  Michèle  et  Jean  Marie  David.  Michèle  étant  toujours  la  commissaire  au  compte  de
l’association,  elle  est  remerciée  pour  son  soutien.  Ces  personnes  ont  su  développer  BI.
D’autres  personnes  ont  également  participé  à  son  épanouissement :  Claude  et  Michel
Pierson ici présents et bien d’autres…etc

Un remerciement particulier est fait à Jean Paul Vinchelin, l'ancien maire de la commune de
Neuves-Maisons qui nous a attribué gratuitement le local que nous utilisons.

Au cours de 2023 l'association s'est associée à un événement sportif organisé par le CCNM
(Club Cycliste  de Neuves-Maisons)  et  Thierry Weyer,   maire de Pierreville.  Cette journée
festive a conforté Bell'Italia à être sponsor et apporter un soutien à ce club très actif.
En affichant le logo Bell'Italia sur plus de 80 maillots, c’est l’identité visuelle de BELL’ITALIA
qui parcourt dorénavant les routes du Grand Est … Voir jusqu’au Mont Ventoux. C’est une
façon de dynamiser l'image de l'association. Le maillot est présenté à l’assemblée.

Il  y  a  toujours  un  nombre  important  d’adhérents  et  depuis  deux  années  consécutives,
l'association est  heureuse de constater qu’un grand nombre de ''nouvelles têtes'' viennent
régulièrement grossir les rangs.
Pour information l'association compte près de 400 membres au 31/12/2023.
Un  remerciement  particulier  est  fait  à  Jean  Charles  et  Rose  Anne  pour  leur  fidélité  à
Bell’Italia depuis plusieurs années et qui vont déménager. Ils vont  manquer à l'association !
 
Sont  remerciés  pour  leur  soutien lors  des  gros  ruchs :  Fabrice,  José,  Daniel  et  Laurence,
Thierry et Sandrine, Frédéric,  Jean Luc qui  sont présents lors des distributions d'oranges.
Violaine et Florent qui ont activement participé à la préparation de la salle du nouvel an. Et
toutes les personnes qui participent d’une façon ou d’une autre. ; Jean Marie Remy et Jeff
pour les photos lors des voyages.

Malgré leur absence à cette Assemblée Générale, un remerciement est fait à  la municipalité
pour la mise à disposition gracieuse du local dans lequel a lieu les ventes, la salle pour les
cours d’italien, la salle pour l'assemblée Générale et le local pour la distribution des oranges.

Dominique Potier, député et Audrey Bardot Vice Présidente du Conseil départemental sont
également remerciés pour leur présence.

Audrey  Bardot  prend  la  parole  pour  dire  qu'elle  est  heureuse  de  constater  le  nombre
important de personnes présentes lors de cette Assemblée Générale comme chaque année.
Elle souligne qu'il est difficile pour une association de durer dans le temps, elle félicite les
membres de Bell'Italia de parvenir à fidéliser ses adhérents et ses aidants. Les associations
font la force du territoire.
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A son tour, Dominique Potier prend la parole pour expliquer qu'il était important pour lui
d'être présent lors de cette Assemblée Générale, lors des 20 ans de Bell'Italia. Il observe le
profond ancrage à une communauté fière de ses racines et précise que c'est une association
qui a tissé un réel tissu social. Il souligne l'engagement des membres de Bell'Italia afin que
cette association perdure.

✔ Rapport moral :

Rita fait lecture du rapport moral et rappelle les différentes animations et activités qui ont eu
lieu au cours de l'année 2023 :

➢ Fin janvier La mairie de Pierreville   : a sollicité l’association pour organiser lors 
des Vœux de Monsieur le Maire, un buffet italien avec charcuterie, fromage, gressins, 
colombes, vins italiens, pour 50 personnes ; tous ont été satisfaits.

➢ Dimanche 26 mars participation au carnaval vénitien à Remiremont   : transport
en bus, réservation des repas à la cafétéria de Cora Remiremont. Ce fut une belle 
journée malgré une météo capricieuse.

➢ Les cours d’italien : Pour être en règle avec la législation, depuis septembre 
2023 l'association a établi un CDI à Myriam de 24H mensuel lissé sur une année. Il 
n'était pas possible de faire des CDD indéfiniment. Myriam exerce en tant que 
professeure depuis maintenant 5 ans au sein de l'association.

Pour la deuxième année, il y a 4 niveaux de cours : débutants 1 et débutants 2 les 
mercredis soir, intermédiaires et avancés les lundis soir. Ce qui représente un total de 
34 élèves (37 élèves l’an passé). Les cours ont toujours lieu dans une salle de la MVA. 
L'association a fait l'acquisition d'un vidéoprojecteur d’une valeur de 500€. L'ensemble
des élèves se retrouve en juin pour un moment de convivialité et de partage dans un 
restaurant pour fêter la fin des cours, et un pot entre les élèves est également organisé
avant Noël et avant Pâques.

➢ Voyage aux lacs, Milan et Bergame: du 24 au 28 mai : 41 personnes

Aucun problème pour se garer au moment du départ dans la cour du local malgré la 
limitation du nombre de voitures qui est dorénavant imposée par la Mairie, à l'association. 
Très bonne organisation, les 41 personnes étaient ravies. Les visites très intéressantes. 
Beaucoup de retours positifs.  Seul le temps n'était pas merveilleux, mais ça n'a pas gâché ce 
beau séjour.
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➢ Le 25 juin : Grand prix de Pierreville avec le NMC (Neuves-Maisons Cyclisme), 
organisation de la restauration pour les cyclistes et le public soit 70 repas préparés : 
crudités, steaks et pâtes blanches, fromage, Filone. Ce fut une belle journée sous un 
beau soleil.

Suite à cet évènement et comme le NMC est en recherche de fond pour son 
fonctionnement, les membres du bureau ont décidé de s'y associer  en votant l'octroi 
d’ une subvention de 500€. Le logo est sur les maillots 2024. C’est une belle publicité. 
Merci à Kathryn DELANDRE la présidente.

➢  Voyage en Calabre : du 3 au 10 octobre : un beau séjour, la Calabre est une 
région pauvre qui développe seulement le tourisme. Au retour 16 personnes sont 
revenues malades du COVID.

➢ 10 ventes de produits italiens tout au long de l’année     :

La charcuterie à la coupe est très prisée par les adhérents. Cela représente un gros 
travail, il n'est malheureusement pas possible d'en couper davantage, ni en vendre à 
chaque vente. Il a été décidé de réduire le poids d'un paquet (100g au lieu de 150g) 
afin qu'une plus grande majorité d'adhérents puissent en bénéficier.

Les panettone à Noël, les Colombes à Pâques et tout au long de l'année, nous essayons
d'avoir nos produits habituels. Des difficultés avec certains fournisseurs ont été 
rencontrées car certains ont augmenté les prix des transports et des marchandises ou 
ils obligent à augmenter les quantités lors des commandes.

Deux ventes d’agrumes de Sicile toujours très attendues par les adhérents, les 
commandes d’oranges sont en constante augmentation soit 13 tonnes distribuées en 
décembre et 7 tonnes en février.

Petite vente d’orange NAVEL (oranges à jus) début décembre. En caisse de 10 kgs ou 5 
kgs.  A voir si l'association renouvellera ce type de vente.

➢ Pour rappel, depuis 2016, l'association a mise en place une bibliothèque au 
local où quelques livres et des revues sont à la disposition des adhérents. Deux revues 
sont très prisées, cette bibliothèque fonctionne bien.

✔ Nouvel An     :  gros succès, excellents retours / 280 participants. José Pereira et 
son orchestre ont mis le feu ! Les gens sont venus de Saint Dizier, d’Alsace, de Metz car 
ils connaissent la qualité de la prestation de José et son équipe. Certains ont adhéré à 
l'association. Le traiteur BHL Gastronomie a été très apprécié également.
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✔ Rapport financier

Madame Odette MARCELIN présente les comptes de l'association. Les comptes ont été
vérifiés par Mme Michèle DAVID.

Les documents comptables sont à la disposition des adhérents , sur demande.

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité.

✔ Cotisation   2024     :

Au regard du bon état financier de l’association, les cotisations restent au même tarif que les
années passées, soit 10 euros.

✔ Programme des manifestations pour l'année 2024:

- Vœux de M. Le Maire de Pierreville le 19 janvier  : un buffet italien pour 70 personnes.

- Ventes habituelles toutes les 3-4 semaines.

-  Vente d'agrumes en février  avec  un tirage au sort.  3 personnes ont  gagné un presse
agrumes.

- Vente de Colombes de Pâques en Mars

- Dimanche 2 juin : Course cycliste à Pierreville. Restauration pour les coureurs et tous ceux
qui souhaitent venir. Plus de 100 personnes sont attendues.

- Juin     : dernière vente avec un apéritif amélioré. (à voir)…

- Reprise des cours d'italien en septembre. Même tarif.

- Reprise des ventes lors de la journée des portes ouvertes des associations Néodomiennes
en septembre

-  Voyage en Ombrie du 4 au 11 octobre (voyage complet soit 52 personnes + 8 en liste
d’attente).  La  présidente précise  que les  réservations  se  sont  faites  sur  3  jours,  certains
adhérents sont insatisfaits car ils auraient aimé venir, mais il est impossible d'accepter un
plus grand nombre de personnes.  Elle précise également que les hôtels nous imposent au
maximum 3 chambres seules.

- Décentralisation du festival du film italien en novembre : à voir

- Sortie à un cabaret     : Kirwiller ou Le Paradis des Sources en novembre

- Vente d'agrumes en décembre
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- Nouvel an avec l’orchestre de José et le même traiteur.

Monsieur  Dominique  Potier,  député,  propose  à  l'association  que  50  personnes  viennent
visiter  l'Assemblée  Nationale,  soit  courant  dernier  trimestre  2024,  soit  courant  premier
trimestre 2025.

La Présidente remercie pour cette proposition intéressante, et tient également à remercier
Mme Holveck, correspondante de l'Est Républicain qui est présente et qui a souhaité adhérer
ce soir à l'association.

L’ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, la séance est levée à

18h30. Un pot de l’amitié est alors offert pour clôturer cette assemblée générale.

En  conséquence,  de  tout  ce  qui  précède,  il  a  été  dressé  le  présent  compte-rendu  de

l’Assemblée Générale de l’Associazione Bell’Italia, qui s’est tenue le 5 mai 2024.

Rita CARUSO DE JESUS

Secrétaire
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